

SILLY Conseil communal

Un budget serein et unanime

La tempête hivernale n'a pas atteint le conseil de Silly : le budget a été voté par tous et le maire a remercié l'opposition pour son travail constructif.

• Daniel PILETTE

Un compte présente des chiffres définitifs, un budget est une prévision. Pour 2018, les dépenses sont estimées à 9 498 278 € (51 % liés au personnel, 12 % au fonctionnement, 25 % aux transferts et 12 % à la dette); les recettes elles, à 9 504 719 €; le boni est donc de 6 441 €. « Cela peut paraître peu, mais le service fédéral des finances nous doit encore... 1 104 286 € ! » s'offusque Paul Dumont, l'échevin des Finances. « C'est près de 10 fois notre boni cumulé (131 000 €). Sans bonne gestion, ce retard affecterait la trésorerie et nos projets. »

Les investissements

« 2 554 000 € d'investissements sont prévus : 1 650 000 € par emprunt, 607 000 € par subsides et 400 000 € issus du fonds de réserve » poursuit Paul Dumont. « Les travaux de la rue Bourlon à Bassilly, de la place de Gondregnies, la salle de gymnastique de



Daniel PILETTE

Une opposition constructive et une majorité vraiment à l'écoute, tel semble être le secret sillien. Un exemple ?

l'école de Thoricourt, la réfection du cimetière de Hoves, des travaux liés à la sécurité, à la création d'un guichet unique, un serveur informatique en font notamment partie. »

Des dépenses croissent

« Les dépenses de transfert augmentent même si elles sont maîtrisées en interne : seulement 7 000 € en plus pour le CPAS (1 % de son budget) et 3 000 € en plus aux fabriques d'églises grâce à leur rationalisation » précise encore l'échevin des Finances. « Par contre, celles de la zone de secours croissent de 36 000 € (sur un total de 436 000 €), celle de la zone de police de 13 000 € (sur un total de 637 700 €) et celles liées à IDETA, de 36 000 €. (sur un total de

57 000 €; les cotisations sont en hausse de 21 000 € et 11 000 € nouveaux pour la Maison du Tourisme de Wapi. »

D'autres diminuent

« Les frais de fonctionnement sont en diminution malgré une hausse du nombre de bâtiments communaux et malgré la TVA sur l'électricité passée à 21 % » explique,

en toute objectivité, Luc Messelis, le directeur financier. « C'est lié à notre politique d'économie énergétique lancée en 2014 » commente le bourgmestre Christian Leclercq.

Les dépenses d'entretien des bâtiments ont diminué, elles, de près de 50 % et celles de l'éclairage public, de près de 10 %.

« Travail collectif »

Laurent Vrijdags (MR-LB) : « Ce budget est fidèle à notre gestion et à notre politique. En plus, avec un IPP à 7,2 %, nous sommes une des communes qui taxe le moins en Wallonie. »

Bernard Langhendries (cdH) : « C'est un budget de bon sens, car, comme chaque année, les dépenses sont maîtrisées par une gestion efficace des frais de fonctionnement et de transferts communaux et par une recherche active de subsides. Enfin, c'est un budget qui permet de garder le cap en matière de logement, de sécurité, de rénovation et d'accueil administratif de nos habitants (guichet unique). »

Damien Blondiau (ÉCOLO) : « Ce n'est pas un budget tapé à l'œil, comme si souvent avant des élections ; il est serein ! »

Cécile Cuvelier (PS) : « Je me joins aux remarques précitées. » Le maire : « Merci pour cette belle unanimité ! Merci à l'opposition, car vous y avez contribué par vos remarques constructives ! C'est un travail collectif ! » ■

MOULBAIX

Poulailler biologique

L'enquête publique va se terminer ce mercredi 13 décembre à 11h : une demande de permis unique a été sollicitée par la société agricole Dubois & Fils de Blicquy, pour un projet de poulailler « bio » à Moulbaix (rue du But).

La demande vise à « étendre une exploitation agricole existante comprenant la construction d'un poulailler « bio » de 4 800 poulets de chair avec une aire de parcours extérieur de 1,92 ha, équipé de deux citernes de 10 mètres cubes destinées à la récupération d'eau de pluie et d'eaux de nettoyage du poulailler ; le placement d'une citerne de gaz d'une capacité de 2 600 litres ; deux silos tours d'aliments secs pour volailles et l'augmentation de la capacité du captage d'eau à 700 mètres cubes/an ».

La capacité totale de l'élevage avicole sera portée à 9 600 places, dans la mesure où il existe déjà une unité identique. On va doubler la taille de l'exploitation en fait.

« La motivation essentielle du projet est le renforcement d'une spéculation agricole (avicole) en plein essor » peut-on lire dans le dossier.

« Les cultures de l'exploitation sont traditionnelles. Pour ce, l'exploitation possède 75 ha de terres de cultures et 25 ha de prairies. »

« L'engraissement de poulets de chair se déroule sur une période, ou "ronde", de 71 jours. Les 4 800 poussins d'un jour, pesant environ 40 grammes, arrivent à l'exploitation et sont lâchés librement dans le bâtiment sur une superficie utile de l'ordre de 480 mètres carrés. »

Le sol est paillé (une seule fois). La distribution des aliments et de l'eau est automatisée et gérée par un système informatique. Il en va de même pour la ventilation et éventuellement le chauffage.

« Durant les 71 jours que dure l'engraissement, chaque poulet consomme environ 6 à 7 kg d'aliments pour arriver à un poids final de 2,25 kg et boit 16 litres d'eau. »

Les poulets sortent environ six semaines après leur arrivée, dans un parcour clôturé.

Le fumier est évacué (et non stocké) directement après chaque « ronde » vers des terres vouées à l'agriculture biologique. Le bâtiment est alors nettoyé et désinfecté. ■

22^{ème} édition

MOUSCRON SUR GLACE

DÈS LE 7 DÉCEMBRE

1 PATINOIRE 20 CHALETs 2017

Les ateliers «bricolage»
Dans la maison du Père Noël
3 euros, goûter compris, durée : 1h
MERCREDI 13 décembre à 15h

SAMEDI 16 décembre à 15h et à 17h

GRAND CONCERT DE NOËL DANS L'ÉGLISE SAINT-BARTHÉLÉMY DE 15H30 À 17H

Séances photos avec le Père Noël (animation gratuite)
DIMANCHE 17 DÉCEMBRE DE 16H À 18H
SAMEDI 23 DÉCEMBRE DE 16H À 18H

Infos : www.visitmouscron.be